



Communiqué

Visibilisation des femmes dans l'espace public

Lausanne rend hommage à 3 pionnières de plus

Au 1^{er} octobre 2025, Violette Taillens, Sophie Mercier et Charlotte Olivier rejoindront les femmes honorées d'un nom de rue, place ou parc à Lausanne. Avec cette action, la Municipalité vise un meilleur équilibre entre les représentations de femmes et d'hommes dans l'espace public. Entre 2022 et 2025, Lausanne aura alors (re)nommé 22 lieux en hommage aux femmes.

Début 2022, sur les 103 rues nommées en l'honneur de personnalités, seules 3 portaient le nom d'une femme. Face à ce constat, la Municipalité s'est engagée à (re)nommer 30 rues, places et parcs en leur hommage d'ici 2026. Au 1^{er} octobre 2025, 3 nouvelles pionnières seront honorées à Lausanne: Violette Taillens, Sophie Mercier et Charlotte Olivier. Ainsi entre 2022 et 2025, Lausanne aura (re)nommé 22 lieux en l'honneur de personnalités féminines et groupes de femmes. « En rendant hommage à ces femmes, nous les sortons de l'ombre de l'histoire et mettons en lumière leur héritage. Leur ambition et courage les ont poussées à bouger les lignes. Encore aujourd'hui, leurs parcours hors du commun sont sources d'inspiration pour les générations actuelles et futures. » explique Florence Germond, conseillère municipale en charge des questions d'égalité.

3 femmes à l'origine d'institutions pionnières

Violette Taillens donnera son nom à la future place du quartier de Montelly. Elle fût la cofondatrice et présidente de l'association populaire d'entraide familiale (APEF) proposant de l'aide concrète pour faciliter le quotidien des femmes et des familles défavorisées, notamment par le biais d'un service d'auxiliaires destiné à soulager les mères épuisées ou malades. Violette Taillens assure la présidence de l'APEF quasi sans discontinuer depuis sa création en 1949 jusqu'en 1969.

La rue du Flon deviendra rue Sophie-Mercier, en l'honneur de la fondatrice de la première crèche de Lausanne et même de Suisse romande en 1873. Elle y accueille les enfants des ouvrières et ouvriers qui étaient laissés à eux-mêmes dans la rue. Cet hommage a été proposé par la Fondation Crèche de Lausanne qui poursuit son œuvre depuis 150 ans.

Charlotte Olivier donnera son nom au grand et petit refuges de Sauvabelin, ainsi qu'à leur chemin d'accès. Cette médecin, pionnière de la lutte contre la tuberculose ouvre, en 1911, sur les hauts de Lausanne, la cure d'air de Sauvabelin, afin d'accueillir les enfants de familles modestes touchées par cette maladie.

La Municipalité a l'écoute de la population

La Municipalité a choisi de consulter la population pour chaque changement de nom. Parmi les 22 lieux (re)nommés entre 2022 et 2025, seul le projet de rebaptiser la place Grand-Saint-Jean pour rendre hommage à Charlotte Olivier a été reconsidéré après consultation. Sensible aux retours de la population, la Municipalité a décidé de conserver la place Grand-Saint-Jean et de donner le nom de Charlotte Olivier à une partie de la route de la Clochette ainsi qu'aux deux refuges qui s'y trouvent.

Le projet de renommer la place du Nord en place des Lavandières a quant à lui été légèrement adapté suite à la consultation. Les Lavandières ont bel et bien été honorées à la place du Nord, mais dans la partie du parc. Cette consultation a également permis à l'association de quartier



de proposer de rendre hommage à Sera Biasini. La Municipalité a donc décidé de renommer en son honneur la rue du Vallon, qui accueillait autrefois sa pension, dès le 1^{er} novembre 2024.

Nouvelles femmes honorées, nouvelle consultation

La Municipalité poursuit le projet visant à visibiliser la contribution des femmes dans l'espace public. D'autres femmes se verront honorées en 2026. Les prochaines propositions seront annoncées le 6 mai dans la feuille des avis officiels (FAO) et le quotidien 24 heures, et feront l'objet d'une consultation du 6 mai au 10 juin 2025:

- La placette à la hauteur du boulevard de Grancy 19 deviendrait la place Jacqueline-Veuve en tribut à cette figure du cinéma suisse. Le projet initial de lui donner le nom de Marie Feyler a évolué, afin de laisser place à une initiative participative portée par des élèves et des parents qui souhaitent renommer un établissement scolaire en son honneur.
- La place de la Louve prendrait le nom de l'artiste peintre Alice Bailly.
- Le parc à l'angle de l'avenue de l'Eglise-Anglaise et de l'avenue d'Ouchy serait nommé en hommage à la joueuse de tennis Lolette Payot.
- La terrasse à l'angle de la rue Louis-Auguste-Curtat et du pont Charles-Bessières deviendrait la terrasse Mère Sofia en l'honneur de cette personnalité engagée pour les personnes marginalisées.

La Municipalité de Lausanne

Page internet dédiée à la démarche: www.lausanne.ch/plusdeplaceauxfemmes

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- **Florence Germond, conseillère municipale, Direction finances et mobilité, tél. +41 21 315 72 00**

Lausanne, le 5 mai 2025